

Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Sábado 22 Julio de 1922

Teléfono 681. - Apartado 122

Núm. 3.904

LAS RESPONSABILIDADES

Comentarios al discurso del general Berenguer

III

Las tropas de socorro

Las palabras del general son terminantes, de 9.000 hombres, 8.000 no sabían cargar el fusil. Se excluyen 1.000 hombres; sin duda el tabor de Regulares número 3 y los legionarios; los demás son un estorbo.

Supone esto una acusación gravísima. Almaraz que dichas fuerzas no conocen el tiro de guerra, puede creerse, ya que por desgracia, rara es la guardia que tiene un campo de prácticas a propósito; pero que ignora el tiro fundamental y el modo de cargar un fusil, es revelar una infamia.

En los primeros, como en los últimos batallones expedicionarios, sólo iban reclutas de cuota y soldados instruidos (?); los primeros, «todos» poseían un certificado de instrucción; los segundos, el alta en ella.

La afirmación del general acusaba, pues, a los generales inspectores, a los jefes de cuerpo, a los oficiales, clases y soldados instructores y a los profesores que expiden los certificados en las escuelas militares oficiales y particulares. Más imposible.

¿Se concibe tal negligencia colectiva? ¿No se ha levantado una voz de protesta contra esa afirmación? ¿Qué hicieron esos 8.000 hombres en los tres meses del período de instrucción?

Es una explicación de por qué no se fué a Monte Arruit, como lo sigue siendo de que no se vaya a Alhucemas. Un reconocimiento tácito de nuestra impotencia.

Las responsabilidades

Llegamos al momento esencial y origen del documentado discurso.

Las responsabilidades. Y el general impugna las que puedan achacarsele. Hace bien, ya que el Gobierno, que debe hacerse solidario de su conducta, no le defiende como podía esperar.

En este momento, cada uno sólo piensa en justificarse a sí mismo, es una demostración del egoísmo humano. Durante un año el país ha estado sumido en la mayor ignorancia. Ha entregado sus hijos, sus ilusiones, su patriotismo y su dinero, y cuando llega el momento de saber, de que le explican para qué y por qué dió todo cuanto tenía, sólo oye una serie de justificaciones personales, sólo ve un grupo político que se defiende desesperadamente, aunque los prestigios de un general en jefe se hundían, aunque éste tenga que defenderse solo, y otro grupo, que al margen del desastre político-nacional-militar, adopta el grave aire de juez, y espera su turno muy satisfecho interiormente de haberse librado de errar tanto por lo menos como el primero.

Técnicamente, porque así lo hemos creído en conciencia, hemos señalado la responsabilidad en que el general Berenguer puede haber incurrido. Y nos ha inducido a ello la seguridad de que éste tiene condiciones sobradas para hacer frente a una situación como la nuestra en Marruecos.

Nuestra seguridad en que si se perdiera en Melilla después de la pérdida de Abárán no ocurre el desastre de tal, que preferimos no abundar en las causas que pudieran impedirlo; si fueron su voluntad o su error, bastante se lo hemos censurado; si fueron ajenas a él, por lo mismo que lo creamos indiscutible en Marruecos, lamentamos su aquiescencia a una labor de Gobierno, exclusivamente de Gobierno, puesto que éste es el único responsable que nos llevó al estado de cosas actual.

Su inclusión en el expediente Picaso sería muy justa si con él se hallaran encartados cuantos Ministros se han sucedido desde el año nueve hasta la fecha, éstos por

CRONICAS SOCIALES

El amor a los humildes

Inclinarse hacia los humildes no es adularles, ni siquiera servirles en cuanto pidan. «Cuando el pueblo ha empezado a ser soberano—ha dicho don Concepción Arenal—como todos los soberanos, ha empezado a tener adúladores. ¡Y cuántos tiene! ¡Y qué doloroso es que los tenga en las filas católicas!

En cambio, ¡qué pocos maestros! Parece que se tiene miedo de enseñar el deber al pobre. Todo aquel que sin necesidad habla al pueblo de sus derechos, es un adúlador que busca su aplauso, cuando no busca ponerle en condiciones de utilizarle para sus fines.

Todo aquel que no le enseña sus deberes es un cobarde, cuando no un hipócrita. Y si tales conductas se explican en los enemigos de nuestra fe, que son los verdaderos enemigos del pueblo, no se explica en los que ponen en sus labios el nombre de Cristo, que no enseñó esa doctrina, ni toleró esas cobardías.

Es muy corriente en los hombres de orden que hablan al pueblo, desconocer su corazón, porque en su posición y en su vida habitual no están con él en el contacto que es preciso; de ahí que muchas veces no sepan mover y aprovechar sus malas pasiones.

En esta lucha estamos nosotros en peores condiciones; de ahí que en las ciudades sean dueños de la clase obrera.

El corazón del pobre tiene recursos que no pueden sospecharse por los que no han puesto el suyo a su nivel. La rudeza de su exterior encierra a veces delicadezas de niño, de verdaderos niños inocentes y puros.

Veamos un caso entre muchos. Se entronizó el Sagrado Corazón de Jesús en mi Sindicato, colocándose su imagen en el frente de la amplia escalera; un obrero se acercó tímidamente y me dice: —Don Antonio..., digo yo... que la imagen del Señor debiera ponerse en el salón grande y no en la escalera...

—Por qué? —Porque aquí puede oír algunos «ajós»...

A estos hombres, que son muchos más de lo que se cree, ¿cómo no ha de poder hablárseles de sus deberes y de los derechos del rico v de que tienen que practicar los unos y respetar los otros?

No sólo se puede, sino que se debe: ¡y les gusta! Si, les gusta cuando se les dice con amor y con firmeza, porque el pobre, acostumbrado desde niño a la injusticia y al sacrificio, tiene una conciencia clara, profunda, incommovible, de que sólo con la justicia, en el cumplimiento del deber por parte de todos, puede redimirse; que sólo el sacrificio de todos puede salvarle.

En su espíritu sencillo, está dispuesto a poner su parte para unir a la que pongan los demás.

Las masas obreras que siguen a los directores y agitadores socialistas, van impulsadas, tanto por un deseo innato de justicia, como por todas las pasiones en ellas excitadas.

Las clases directoras deben reflexionar mucho sobre puntos de vista y obrar en consecuencia: habla un experimentado, que toda su vida ha convivido, observado y amado al pueblo campesino, y que siempre le ha enseñado por todas partes el deber propio y el respeto al derecho legítimo ajeno, y siempre ha sido escuchado por el pueblo con respeto y agradecimiento.

Antonio Monedero.

FERIA DE JULIO

Grandes partidos de foot-ball

Organizados por el Excmo. Ayuntamiento en los días 22, 23, 25 y 27. Mañana, a las 5:30 de la tarde, se celebrará en el campo del «Gimnástico» (Alameda, junto al Jai-Alai) el primero de estos partidos.

TOMARAN PARTE EN EL LOS PRIMEROS EQUIPOS DEL Real Fortuna Foot-ball Club, de Vigo Campeón de Galicia y Asturias y el Foot-ball Club, de Cete Campeón del Mediodía de Francia.

FERIA DE JULIO

Tiro de pichón

Con el entusiasmo y animación de años anteriores, ayer empezó en el cauce del río el campeonato de tiro de pichón a brazo. Entrenados los tiradores en la prueba, se inscribieron 84 tiradores, y aunque el primer día es difícil vaticinar quién será el vencedor.

Por orden de la tirada anotamos: Fontestad, Clérigues, Rodríguez, Bolinches, Font, Real, Murgui, Bou, Cebrían, Durá, Lozano, Soriano, Póveda, Ripoll, Monleón, Jorge, Alonso, Bellver (J.), Nácher, Rubert, Torremocha, Sáez, Izquierdo, Mustieles, Bartual, Ballester, Alborn (Arturo), Climent, Martínez, Rizo, Ricart, Villena, Marco (J.), Sendra, Marco (M.), Espugues, García, Moltó, Alexander, Torres, Bosch, Marzal, Llagaria, Giner, Simó, Ortega, Tudela (R.), Bellver (P.), González, Salvador, Torrent, Alborn (E.), Coarjor, Colomina, Morell, Sanmartín, Trullenque, Rives, Mira, Pascual, Vento, Alasia, Mifsut, Ramón Juan, Escutia, Casarás, Sarrat, Serrador, Moreno, Borrás, Soriano, Roca, Benedetto, Cuiñat, Ferrando, Carsi, Andreu, Montañá, Pérez, Carrión, Delsio, Roig, Tortosa, González, Marí y Carbonell.

De juez de campo actúa don Manuel Marco. De árbitros, los señores Esplugues, de La Cinegética; Lliso, de la Peña Independiente; Lozano, de Alberique; Borrás, de la Sociedad Diana, del Grao, y González, de Castellón.

Tomán parte los colombaires Hueso, de la Sociedad Diana, del Grao; Sanz, de la Peña Independiente; Vidal, de Burjasot; Rodríguez, de Alberique; y Chiquet, de la Sociedad La Cinegética.

En el curso de la tirada se aplaudieron excelentes disparos, y por falta de luz se suspendió la tirada a la sexta vuelta, quedando sin cero los señores Fontestad, Jorge, Bellver (E.), Mira, Escutia y Pérez.

La lucha fué muy reñida, siguiendo numerosos tiradores con un solo cero, por lo que el día de hoy se espera con gran expectación, por ser día decisivo, y que, acostumbrados a otros años, ofrece muchas sorpresas.

En general, los tiradores derriban con seguridad; los aplausos se repiten, y los colombaires rivalizan en agilidad y destreza para conquistar su premio y hacerlo ganar a los tiradores.

El numeroso público salió satisfecho de la tirada, por lo que es de esperar que hoy se vea animadísimo el concurso.—SEG.

La primera ridiculez

Ayer tarde nos sentimos avergonzados como valencianos, al presenciar el paso de la mojiganga ridicula con que se ha pretendido inaugurar la feria de 1922.

No sabemos quién haya sido el iniciador del ridículo desfile; pero el Ayuntamiento debía incapacitarse para organizar festejo alguno, porque no hay derecho a que, precedidos de la guardia municipal montada y de los timbales y clarines de la ciudad nada menos, se

soneta a dos grupos de forasteros a la tortura de ir hacinados sobre dos pequeños automóviles, exhibiéndoles por las calles de Valencia como algo raro — acompañados de varios faroles, cuando aún era de día.

Seguramente cuando los asturianos y aragoneses que ayer fueron exhibidos por esas calles, oigan hablar, allá en su región, de las artísticas cabalgatas de Valencia, se reirán de buena gana y nos pondrán verdes, y con razón.

A ver, que salga el autor.

La Fiesta española

Como estaba anunciado, anoche, a las diez, se celebró en la Plaza de Toros la Fiesta española. Después de un breve concierto de la Banda municipal, desfilaron por el tablado los cuadros asturianos, valencianos y aragoneses, y los clásicos dulzaineros de Azuébar.

Todos los cantos regionales, singularmente la jota, fueron muy bien interpretados y aplaudidos. El modo de la Plaza se hallaba lleno de público, que llenaba también una gran parte del tendido.

Programa para hoy

Foot-ball

Esta tarde, a las 5:30, en el campo del Gimnástico (junto al Jai-Alai), se jugará el primer partido de la serie deportiva que tanto interés ha despertado entre los aficionados y Valencia en general, por ser festivo nuevo de feria.

En este primer encuentro lucharán los equipos Cete, campeón del Mediodía de Francia, y Fortuna, de Vigo, campeón de Galicia y Asturias.

Tratándose de equipos de gran valía, cuyos elementos son desconocidos, recortamos de varios periódicos los juicios críticos de los jugadores:

Cete Foot-ball Club

Portero: Encontre. Es el benjamín del equipo, pues todavía no ha hecho el servicio militar. El campeonato anterior jugó todavía en el reserva del Cete. Hace paradas magníficas y salidas emocionantes. Será por el tiempo uno de los mejores metas de Francia.

Defensas: Parker. Uno de los niños mimados del público de Cete, que le admira por sus enormes schoots y su seguridad en el dribbling. Rápido y dotado de mucha sangre fría, jamás se da por vencido, y se revuelve siguiendo al adversario para quitarle el balón. Es un gran auxiliar del ataque, y muchas veces llega hasta las filas contrarias. Ha llegado a marcar veinte goals en la pasada temporada.

Benrdston. Procede de la A. I. K. de Estocolmo. Juega bien de medio y de defensa, gracias a su mucha sangre fría y dominio del balón. Su colocación es admirable.

Medios: Dedieu. Un gran discípulo de Gibson. Ha sido seleccionado por el equipo de la provincia para jugar en París el partido contra la selección de la capital. Valiente y fogoso, juega sin cansarse hasta el fin del partido. Tan bueno en el ataque como en la defensa. Muy seguro marcando, y con mucho dominio del balón.

Jourda. Procede del Racing Club de Francia, en donde actuó de capitán, sitio que hoy ocupa en el Cete. Ha tomado parte en los internacionales de Francia contra Suiza, Hungría, Bélgica e Inglaterra. Es el verdadero sostén del equipo. Distribuye el juego admirablemente y con una precisión nada común. Juega con la misma energía y decisión al comienzo que al final del partido.

Gibson. Conocidísimo en todo el mundo deportivo. Es el decano del equipo. Gracias a su autoridad y esfuerzo, el foot-ball ha adquirido en Cete la preponderancia que hoy tiene. Ha jugado en todos los lugares, y siempre admirablemente. Pocos jugadores pueden compararsele.

Delanteros: Pujol. Corre admirablemente por el extremo, y centra prodigiosamente. Formó parte del primer equipo de la olimpiada de París.

Gaya. Admirable por su extraordinario juego de cabeza; peligrosísimo en los corners, porque se coloca admirablemente. En el partido jugado contra la selección de Burdeos, de los diez tantos marcados por el Cete, se debieron siete a él.

Dangles Marcel. Otro discípulo aprovechado de Gibson. Sus schoots son célebres en todo el Mediodía francés. Sus pases matemáticos y oportunos proporcionan a sus compañeros magníficas ocasiones para marcar tantos.

Puddefoot. Jugador excelente, pero demasiado personal. Dribbla a la perfección. Posee un schoot duro y seco, y se entiende admirablemente con sus lados.

Cornelius. Procede del Plumstead F. C. Es el caso más perfecto de juego combinado. Flegante y ágil corriendo remata siempre con centros admirables. Esquiva soberbiamente, y se libra con mucha elegancia de los adversarios ensañados de marcarle cosa que no pueden conseguir fácilmente.

Real Club Fortuna, de Vigo. Este equipo ha sido y sigue siendo uno de los mejores de España. Ganó siempre el campeonato de su región. La temporada 1921-22 estuvo a punto de ganar el campeonato de España, cosa que hubiera conseguido fácilmente a no ser por la lesión sufrida por el mejor jugador del equipo, el incomparable defensa Fernández. Últimamente ha vencido al Real Club de Vigo, por cuatro goals a cero. Acaba de realizar una tournée por Portugal, en donde ha vencido en todos los encuentros contra equipos lusitanos entre ellos a la selección Lisboa en cuyas filas milita la mayoría de los equippers que jugaron el partido Portugal-España. Sus jugadores son:

Portero: Ruiz. Es el mejor portero de la región. Su característica es despejar de puñetazo, y poseer unas contorsiones y saltos originales.

Defensas: Juanito. Es una de las bases del equipo. Es alto, fuerte, distinguiéndose por sus grandes bolea y entradas de cabeza. Por alto no hay quien pare una tarde en que esté acertado.

Peligosa. Desde que debutó en el equipo ganó el puesto definitivamente. No ha dejado de jugar un solo partido, y obtiene de la Prensa, en todos ellos, unánimes elogios.

Medios: Balbina. Es el as del equipo. No hay jugador gallego que tenga más dominio del balón. Posee un dribbling perfectísimo, e imprime tales movimientos a su cuerpo cuando trata de escabullirse, que le hacen elegantísimo, dando la sensación de estar jugando más bien en un salón que en un campo. Fué seleccionado para jugar en Madrid contra el Portugal.

Torres. Medio centro. Otro de los mayores pedestales del Fortuna. Juega más de diez años en este primer equipo, y sólo cuenta 28 de edad. Es el mejor medio centro gallego. Fué seleccionado para ir a Amberes.

Domínguez. Medio izquierda. No merece en nada su juego al conjunto del equipo. Es ágil, valiente, y lo mismo ayuda al ataque que a la defensa.

Delanteros: Telmo. Extremo derecha. Es muy fuerte, veloz, y corre muy bien la línea, centrando admirablemente. Lo mismo combina con el interior que schoota.

Caride. Interior derecha. Es un verdadero maestro pasando. Jamás

MORTEPIO DEL CLERO VALENTINO. Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espi y Compañía, de Agullent. Casa recomendada por varios señores Prelados. Precios sin competencia. Véase anuncio inserto en última plana.

Dr. J. Giménez Cánovas. OCULISTA. Consulta, de 10 a 1. Alfredo Calderón, 8.

Hotel Meublé. El más confortable y lujoso.— Habitaciones para dormir, todas dotadas de baño, bidet, lavabos y demás adelantos de la higiene moderna. Precios moderados.— Instalado en el mismo edificio del Café Martí. Hay ascensor. Pl y Margall, 5, 3.º, izquierda. Mosén Femares, 2.

Dr. PASCUAL ESCOLANO. Enfermedades de los niños (medicina y cirugía).— Reconocimientos de nodrizas. — Análisis de leche. — Rayos X. — Diatermia. — Electricidad médica. — Colón, 82, Valencia.— Consulta de dos a cinco.

HERPÉTICOS!

¿Queréis purificar y regenerar las impurezas de la sangre? ¿Queréis curar las erupciones cutáneas, granos, manchas, costras, barros, etc., etc.? Tomad el Depurativo "LORAS" y usad la Pomada antibérbica "LORAS". Se vende en la Farmacia de la Morera, Viuda de Loras, Valencia.

El extremo de su lado perderá un blón que Caride le pase.
Posada. Es el delantero centro famoso que todo el mundo conoce por haber jugado mucho tiempo en la corte. Sus famosas celdas entre las defensas contrarias no se ven en ningún otro jugador. No sólo hay que admirar en él sus coladas, sus schocots, su dribbling, su codicia, etcétera, sino también su estilo, que le hacen el equipar por excelencia, siendo muy raro que se le pueda llegar a castigar una falta.
Polo. Interior izquierda. La Prensa deportiva española se ha ocupado de él cuantas veces ha actuado. Toda la afición española le conoce perfectamente y sabe la fama que acompaña a su nombre. Es un formidable schootador.
Govea. Es una de las esperanzas del Fortuna. Se reveló el pasado campeonato. Corre admirablemente la línea de goal; centra fuerte y con una perfección matemática. Sus centros son arrojados casi siempre por el gran Posadas.
No dudamos que los partidos serán un acontecimiento deportivo.

Exposición de Bellas Artes

Continúan con el mayor entusiasmo los trabajos para la gran Exposición de Arte que los artistas ofrecen a Valencia con motivo de la feria.
Los damascos rojos, heraldos de los grandes acontecimientos artísticos, han sido colgados para servir de fondo a esas notas de color que los artistas de la tierra saben dar a sus trabajos.
Las mejores firmas avaloran el éxito de la empresa, con la que el Círculo quiere sacudir el letargo en que yacía tiempo ha.
El acto inaugural, como indicamos, tendrá lugar esta tarde, a las siete.
Tanto la Junta directiva como la comisión de Exposición, formadas anbas por elementos de valía y llenos del mayor entusiasmo, trabajan sin descanso para que esta Sociedad de Arte en sus múltiples manifestaciones recobre su antiguo esplendor, pues la fama mundial de sus artistas a ello les da derecho.
Bien por los artistas valencianos.

Notas seeltas

Durante los días de feria se celebrará, en el local del Fomento del Turismo, una Exposición-Concurso de fotografías, a la que concurrirán más de cuarenta aficionados.
Puede asegurarse un éxito a este Concurso, para el que hay ofrecidos valiosos premios.
Programa para mañana
A las tres de la tarde, tercer día de Campeonato de tiro de pichón por parejas.
A las cuatro y media, primera corrida de toros. Se lidiarán seis reses de la acreditada ganadería del excelentísimo señor conde de la Corte (antes Parladé), con divisa azul y oro, por los afamados espadas Fortuna, Sánchez Mejías y Maera.
(Todas las tardes de corrida, desfile de carruajes en la Alameda.)
A las cinco y media, en el campo de deportes Gimnástico F. C. (junto al Jal-Alai), jugarán el campeón francés Certe y el Gimnástico, de Valencia.
A las diez de la noche, segundo día de bailes populares.
A las doce, primer castillo de fuegos artificiales en el Real de la Feria, por el pirotécnico don Manuel Martínez, de Benimámet.

Asociación de la Prensa Valenciana

La junta general celebrada ayer tarde, entre otros acuerdos tomó el de constituir la Junta directiva en la forma siguiente:
Presidente, don José Épila; vicepresidente, don José María López; secretario, don Aurelio Yanguas; vice, don Juan Ruvira; tesorerero, don Enrique Muñoz; vocales: don Antonio Rossi, don Francisco Corella, don Juan Aragón y don Carlos Esplá.

Vida cultural y social

Real Academia de San Carlos
Mañana domingo podrá ser visitada la Exposición de trabajos de los alumnos del curso de 1921-22, de la Escuela Superior de Bellas Artes. La entrada será pública. La Exposición durará todos los días de la presente feria.

Herniados!

El nuevo procedimiento empleado para la contención y curación de la hernia ha hecho desaparecer todos los aparatos de acero e imitación de vendajes elásticos.
Si padecéis, vuestra es la culpa, puesto que sin gasto alguno y solo la molestia de visitar el gabinete donde se practican los ensayos, podéis ver nuestro plan curativo, sin abonar ni un solo céntimo, hasta después de vistos sus resultados.
DESPACHO CONSULTORIO,
D. RAMON M. FOMAS, SAN VICENTE, 111, entresuelo, VALENCIA.

CARTA ABIERTA

En pro de una distinción para el Sr. Ribera Cañizares

Señor director del DIARIO DE VALENCIA.
Muy señor nuestro: Esperamos de su amabilidad y amor a cuanto significa honrar a los hijos de nuestra amada tierra, se digne publicar en su ilustrado periódico las siguientes líneas, sugeridas por el artículo que hoy aparece en sus columnas bajo el título «Una recompensa justa».

Arrebatado por noble y legítimo entusiasmo, deshoja el firmante las más hermosas flores de elogio alrededor de la personalidad de don Mariano Ribera Cañizares, y se lamenta de que no sea lo suficientemente conocido y admirado hombre de tan singular valía.

Y es cierto lo que allí se afirma. Por eso las que lo conocemos, las que lo vemos de cerca laborar sin descanso y sacrificarse constantemente, las que apreciamos las exquisiteces de sus sentimientos, debemos formar un coro que cante las excelencias de ese hombre y que descubra a Valencia y a España esa alma de apóstol toda bondad, inteligencia, energía para vencer obstáculos y henchida de paternal amor para acudir a las necesidades de la infancia desvalida e infortunada.

Si Valencia tiene a estas horas una Escuela Paternal de Reforma y si ve como una próxima y hermosa realidad el establecimiento de los Tribunales para niños, lo debe en absoluto a este hombre excepcional, tan modesto y generoso, que no da valor ninguno a las grandes cosas que realiza, y hasta llega a creer que es obra de los que, sin tener sus excepcionales dotes, le siguen, le ayudan y sirven muchas veces para que él se satisfaga, atribuyendo a las entidades los excelentes resultados de su obra exclusiva, individual y personalísima.

La vida entera consagra Ribera Cañizares a la magna empresa de proteger y amparar a la infancia desvalida, siendo sus ideales la mejora física, intelectual y moral de los abandonados; la acción paternal, amorosamente ejercida sobre los huérfanos y semi-huérfaños; la posible perfección de los anormales y la corrección de los perversos, si su corazón magnánimo es capaz de concebir la perversidad de un niño.

La Junta en pleno del Patronato, que no hace más que seguir inspiraciones y rumbos trazados por este hombre, siente y aprecia todo esto, que nosotras, imperfectamente esbozado, queremos manifestar al público, a las autoridades, al ministro de Gracia y Justicia, a Valencia y aun a España, si nuestras débiles voces femeninas pudieran tener la

suficiente potencia y resonancia para llegar a todas partes.

Nos unimos, pues, al anónimo autor del artículo y pedimos para don Mariano Ribera Cañizares, no sólo la gran cruz de Beneficencia, sino el aplauso unánime y las distinciones que deben concederse a los que, laborando en silencio, sirven a la humanidad y hacen patria.

La circunstancia de estar muchos de nuestros compañeros de Patronato ausentes de Valencia ha impedido que nos pusieramos de acuerdo para unir nuestra petición a la del articulista de ese DIARIO, que felizmente para él se nos adelantó.

Por fortuna y casi debido a una casualidad, pues todas se disponen a marchar en breve, hemos podido, las señoras que pertenecemos a este Patronato, cambiar impresiones acerca del artículo que tan brillantemente traduce nuestro propio sentir, y con la impresionabilidad propia del alma femenina, queremos hacer constar nuestro entusiasmo y nuestra admiración.

Maria Carbonell, Pilar Ochoa, Natividad Dominguez, Regina Irujo.

Peregrinación Valenciana a Loyola y Lourdes

El 16 del próximo Septiembre saldrá de esta ciudad la peregrinación valenciana, que visitará el Pilar, la casa solariega de San Ignacio, a la Reina Inmaculada en su gruta de Lourdes y las reliquias de San Francisco Javier en Pamplona y seguirá el siguiente itinerario: Valencia, Zaragoza, Loyola, San Sebastián, Lourdes, Bayona, San Sebastián, Pamplona, Valencia.

Los precios serán los siguientes: Serie A: Primera clase, 410'65 pesetas; segunda, 309'50, y tercera, 221'60, hallándose comprendido en estos precios el billete del tren, hoteles confortables, carruajes a la llegada y salida de las poblaciones, propinas y comidas en ruta.

Serie B: Primera clase, 200'65 pesetas; segunda, 149'50, y tercera, 04'60; en estos precios sólo está comprendido el billete del tren.

Puntos de suscripción: Colegio Imperial de los Niños de San Vicente Ferrer; en la cerería de Fabregat, Platerías, 4, y en la Administración del DIARIO DE VALENCIA. Para más detalles, en las circulares.

Academia Postal Campaneros, 20, 3.º

Preparación completa y rápida para ingreso en Correos a cargo de personal del Cuerpo

La mejor prueba de la forma de presentar a la oposición está contra a sus alumnos, es el éxito que obtienen en todas las convocatorias y muy especialmente el que acaba de conseguir en la última, en la que ha obtenido las plazas:

Número 20, señor Verdeguer, aprobado con 4599 puntos.
60, " Vanaclocha, " 4254 "
90, " Roig, " 4121 "

Señores Martínez, número 169; Pérez, 242; Herráez, 244; Gilmet, 239; Bosch, 273; Rubio, 304; Casademunt, 310 y Eres, 337, todos ingresaron inmediatamente, quedando sólo en expectación los señores Llopis, Colom, Madrid y Barón.

TOTAL, 15 PLAZAS

Esto, unido a los 23 aprobados en previo, orienta suficientemente acerca de la preparación y plan que esta Academia sigue y que la colocan, desde el punto de vista pedagógico, en primera línea entre sus similares de esta capital.

Clases abiertas durante el verano.

Matriculan, de 7 a 9 de la mañana

Almorranas

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Hemorrageas

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las hemorrageas, fijas y blancas, irritaciones, gota militar, etc., es la inyección antiséptica Valenciana Palacios.

Venta: Valentin Palacios, Bajada San Francisco, 32, Valencia

Automóvil Camión alemán

"STOEWER", tipo D-12-36. Último modelo, 6 cilindros, arranque y alumbrado Bosch, espléndida carrocería, J. Blanch, completamente nuevo.
4-5 toneladas 60 H. P. Completamente nuevo.
Detalles: Muñoz Degrain, 2

La Hernia (Trencadura)

Desaparece sin operación en todas las edades

Con el gran invento mecanofisioterápico del especialista ortopédico D. C. Bonilla, graduado en Berlín y París, se dominan y se curan todas las hernias (quebraduras), por crónicas y rebeldes que sean.

Hombres, mujeres y niños se curan, de tres a cinco meses. La hernia es comparada a una botella, quitando el tapón sale su líquido; lo mismo es la hernia, una vez reducida, queda taponada, y con mi invento queda curada en tres meses; tratamiento no operatorio, es decir, que se cura sin operación.

Ventajas del tratamiento

Durante el período de curación, el herniado puede dedicarse a sus trabajos sin molestia alguna; es sencillo e infalible y al alcance de todas las fortunas.

Horas de consulta: De diez a una y de cuatro a seis.

Calle del Doctor Romagosa, número 16, entresuelo (antes Empeñado de las Barcas).

NOTA. Comunico a mi distinguida clientela que, a partir de primeros del próximo mes de Agosto, traslado mi consultorio a la calle de Don Juan de Austria, número 38, principal.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La cuestión del adoquinado y alcantarillado. Se prescinde de la subasta y se concede el empréstito al Banco de Cataluña

Con la de ayer comenzó la serie de sesiones matutinas de la actual etapa veraniega.

Convocada para las diez de la mañana, declaró el señor Albors abierta a las once y media, aun debiendo en ella examinarse los 82 dictámenes de que constaba el Orden del día, un profuso Despacho extraordinario y el consiguiente período de Ruegos y preguntas.

Una prueba más de la falta de puntualidad y celo ofrecida por nuestros concejales, y causa de que terminara la sesión poco antes de las tres.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se entró en el

Despacho ordinario

En el que, sin discusión, fueron aprobadas las liquidaciones de la cobranza en período voluntario del arbitrio sobre balcones, rejias y puertas, de 1920-21; sobre réditos y sustratos, de 1921-22, y sobre miradores, de 1920-21, y premio de los morosos.

En votación secreta y por sólo cinco votos a favor y ninguno en contra, se reconoció un crédito de 4.142'71 pesetas a favor de don Eduardo Bellver, por medicamentos suministrados a los pobres durante los meses de Julio a Noviembre de 1917.

Fueron aprobadas varias licencias para instalar motores y realizar obras.

Quedaron sobre la mesa los dictámenes referentes a recaudación por recargo municipal del impuesto de Timbre sobre billetes de espectáculos públicos; traslado de una escalera en el Matadero general; autorizar a don Vicente Peris la circulación de un coche por los jardines públicos, y a don José Sala, dar sesiones cinematográficas en la Gloria; prórroga solicitada por el contratista de la construcción del Mercado Central para terminar las obras, y cuotas por las casetas-lonja de la valla de dichas obras, y algunos otros.

Y volvieron a comisión, entre otros, la concesión de una vía apartadero a la Compañía General de Tranvías, en el camino de Torrente, frente a la Cárcel Modelo; la concesión de licencias con sueldo a dos delinquentes de Policía urbana; pintado de la casa-cuartel de la Guardia civil en Benimámet, y el reconocimiento de varios créditos a favor de diferentes señores por servicios prestados al Ayuntamiento.

El dictamen referente a la adición de un tramo metálico en el puente de Nazaret para reanudar el tránsito de vehículos, y que las 28.185'35 pesetas que importa la reforma se indique de qué partida podrán satisfacerse, fué discutido, por pretender el señor Cano que dicho dictamen pasara a comisión y pidiendo así estudiarlo concienzudamente hasta convencerse de que la referida reforma no lleva aparejado peligro alguno para los vianantes.

Intervinieron para oponerse los señores García Cabañas, Alexandre, Dutrús, Ballester, Guillot y Marco Miranda, aprobándose finalmente con la reserva formulada por el señor Cano.

El señor Viguer se opuso a la aprobación del dictamen en el que se pide sea desestimada la instancia de los vecinos de Benimámet solicitando pensión para el sereno Vicente Soler Muñoz. Dice que nada más justo y caritativo que el premiar con la pequeña pensión que se pide los muchos servicios prestados por este hombre de edad ya avanzada. Intervino también el señor Brau, añadiéndose a las manifestaciones del señor Viguer.

La pensión, no obstante, fué denegada.

El empréstito sobre alcantarillado y pavimentado de Valencia

Con el número 1 figuraba en el Orden del día este dictamen.

En él se presentan para su aprobación las bases para la adquisición por el Banco de Cataluña de la emisión de títulos destinados a las obras de alcantarillado y pavimento de la ciudad, y escrito de la Dirección del indicado Banco, interesando que la base segunda quede redactada en la forma que en el mismo se indica, y a petición del señor Llorca se dejó para discutirlo en último lugar.

El señor Brau abrió el debate, solicitando la vuelta a comisión del referido asunto, y ya en ella, sea detenidamente estudiado por los letrados de la Casa, e informen luego, oponiéndose tenazmente el señor Rosat, por estimar urgente su solución, y manifestando que el informe de letrados ya figura en el expediente.

El señor Brau replica que no debe reputarse tal informe el acta (que lee el secretario) que ni aun lleva al pie las firmas de los letrados cuyos nombres figuran en el encabezamiento, y en cuanto a la urgencia se refiere, si bien es el primero en reconocer la necesidad en que Va-

lencia se encuentra de que dicha reforma se realice, no es menos cierto que el fondo de todo ello encierra dos grandes negocios: uno, de dos millones, para el Banco de Cataluña, y otro para el contratista de las obras. Añade que es éste asunto que debe ser tratado a plena luz, por hallarse en él interesadísima la opinión valenciana y el crédito de la ciudad; que faltan en el Salón muchos concejales que directamente intervieron en la cuestión, y que el hecho de haber mediado palcos entre compañeros de Consistorio, aboga con sobrada claridad por que el dictamen, una vez más, tome a comisión. Y termina diciendo que en este asunto se ha llevado a cabo otra peligrosa variante: el compromiso contraído de pagar al contratista, no en papel, sino con dinero.

El señor Bellver teca en el debate, para recordar que el señor Barral presentó una proposición por cuya virtud el papel podría adquirirse a go enteros y no a 80, subrogándose el Banco de Cataluña, como consecuencia de esto, en el derecho de percibir del contratista la bonificación del diez por ciento que éste se obliga a conceder al Municipio valenciano. El resultado financiero, así, resulta idéntico, más la favorable repercusión que esto habría de tener en el crédito municipal sería grande.

Propone que se haga una emisión por la cantidad total y se presente a libre licitación, ya que de no hacerse así se concede al Banco de Cataluña un excepcional régimen de favor.

El señor Rosat, al insistir sobre su punto de vista, dice al señor Brau que no tiene derecho a manifestarse como lo ha hecho, demostrando con ello no corresponder a las consideraciones que siempre se le guardaron, añadiendo que la urgencia de la emisión y cesión al Banco es indiscutible, como lo es la inmediata realización de las obras, pues ya va siendo hora de que nuestra ciudad merezca los nombres de culta y moderna y no se halle convertida en aduar africano.

Insiste nuevamente el señor Brau, adhiriéndose al requisito de pública licitación expuesto por el señor Bellver, y dudando, aun después de lo manifestado por el señor Romero en cuanto a la falta de firmas de letrados se refiere, porque puede ocurrir—dice—lo que con otro expediente en el que el señor Martínez figuraba, resultando luego que éste no lo firmó.

Manifiesta después el señor Marco Miranda que la operación sería normal si no fuera por la intervención del contratista.

Lee datos y cita los Bancos que han sido consultados, no sólo de Valencia, de Barcelona mismo, incluso la Banca Arnús. Todos coinciden en que la operación es normal, pero no les convendrá llevarla a efecto, y después de dos meses de depuración de este asunto es cuando se encuentra al Banco de Barcelona. Termina solicitando la aprobación del dictamen.

El señor Bellver propone que se vaya a la subasta, y en votación nominal se desestima su proposición por 15 votos contra 11.

Votaron en contra los señores Marco, Romero, Rosat, Porta, Cebría, Alabarda, Mateu, Romero Mochali, Capuz, Catalá, Martínez, Ballester, Estellés, Cano y el alcalde, y a favor, Alexandre, Bellver, Viguer, Llorca, Brau, Samper, Serra, García Dutrús, Julia y San Vicente.

(Es de advertir que el señor Samper emitió su voto con la mayoría, inmediatamente después de penetrar en el Salón. Al preguntar luego qué se votaba y explicárselo, retiró su nombre para sumarlo a los partidarios de que la subasta se realice.)

Otra proposición del señor Llorca pidiendo que el dictamen no se apruebe hasta ser firmado por los letrados de la Casa, se desestimó por 17 votos contra 10.

El señor Barral interviene para reproducir lo ya propuesto y rechazado en el seno de la comisión de Hacienda, pero que considera viable y altamente beneficioso para los intereses del Municipio valenciano, y es; que el Banco de Cataluña se quede el papel con una baja de 20 enteros; el contratista, al cobrar con dinero, hará una baja de 10 en lugar de 5. De esta manera se defiende el crédito del Ayuntamiento, ante la opinión pública, consiguiendo que el Banco libere a go el papel, cobrándole al contratista el 10, ya que todas las órdenes de pago han de librarse a favor del contratista.

Contéstale el señor Rosat que así se perjudicaría el Banco; más el señor Barral añade que prefiere esto a que el perjuicio recaiga sobre el Ayuntamiento, insistiendo en que con su proposición no se perjudica a nadie y se beneficia a la ciudad. Ya está bien que por 18 millones se lleve de ganancia el Banco dos,

Votada esta proposición, luego de unas manifestaciones en contra hechas por el señor Samper, se votó una por 15 votos contra 12, tendiendo en pro de la misma los señores Alexandre, Corella, Guillot, Bellver, Viguer, Llorca, Brau, Serra, Barral, García Dutrús, Julia, San Vicente, y en contra los señores Marco Miranda, Romero, Rosat, Cano, Estellés, Sandalinas, Samper, Porta, Cebría, Alabarda, Mateu, Romero, Catalá, Ballester, Gazarán, Tomás, Capuz y el alcalde.

Inmediatamente, y a petición del señor Brau, se votó el dictamen, aprobándose por 19 votos contra 11. Acto seguido se entró en el

Despacho extraordinario

En el que pasó a comisión una propuesta del señor Viguer para que se termine la construcción de las aceras o pasos adoquinados que desde la capital conducen a los barrios de Campanar y Tendetes.

La Corporación se dió por enterada de la real orden del ministro de la Gobernación autorizando al Ayuntamiento para imponer actos extraordinarios sobre frutas, secas, dulces, perfumería, balcones, rejias y puertas que abran al exterior y asistencia del servicio municipal de incendios, con el fin de cubrir el déficit que resulta en el presupuesto ordinario para 1921-22, eliminando únicamente el remanente a substancias de tocador que tengan por base el alcohol.

Fué ampliamente discutida la licitud de autorización para establecer un servicio de autobuses entre Cabañal y Valencia pasando por la avenida de los Ahados, pudiendo efectuar el recorrido por el anillo que hoy ocupa la Compañía General de Tranvías, y otros extremos interviniendo en el debate los señores Alabarda, Brau, Ballester, Catalá, Barral y García Dutrús, acordándose celebrar el próximo lunes, y sólo para ello, sesión extraordinaria.

El señor Martínez se levantó, finalmente, para formular una denuncia. Dice que por culpa del Ayuntamiento existen considerables filtraciones en cuanto a la recaudación del impuesto sobre el Timbre se refiere, afirmando que dejan anualmente de percibirse alrededor de 250.000 pesetas.

Al extender sobre el pupitre los documentos y datos con que ha de probar su anterior afirmación, le ataja el señor Marco Miranda (que accidentalmente ocupa la presidencia), diciendo que por no haber presentado por escrito y con la antelación debida lo que constituye el objeto de su denuncia, no le es permitido explicar la durante el Despacho extraordinario.

Acto seguido se pasó a

Ruegos y preguntas

Formulando de los primeros en el señor Sandalinas, para que se vallado el solar que existe junto a Olympia, y después de otros dos que formuló el señor Brau, fué la votada, como antes dijimos, la sesión, a las tres menos cuarto de la tarde.

BARRAQUETA PARA BAÑOS

Recomendamos a nuestros

lectores la barraqueta

EL ANCORA

Situada en la Playa de Levante, en donde se contratan un esmerado

servicio

HERNIADOS

Braguero Sañy, incomparable para las hernias, de doble tejido elástico, pelota goma, gran fantasía.

CRUZ BLANCA - P. Mariano Beñura, 5

SALON de MODA

Perfumado con GUIDOR Gran éxito de todo el planeta

Demasiados millones

Asunto en cinco partes, del Programa AJURIA

Interpretado por WALLACE REID. Gran corrida de toros, por

Gallo, Joselito y Belmonte El gran asunto policiaco en 4 partes.

EL SECRETO DE ARVILLE Interpretado por Nick Winter. PRECIOS DE COSTUMERS

Trinquete de Pelayo

Para hoy, a las 5, gran partido de pelota, a escuadra cuarta, 60 tantos.

Guara de Valencia y Calvo de Valencia (rojos), contra Belg de Denia, Molinos de Gandía y Lloréns de Valencia (azules)

OBRA NUEVA "CELAJES"

RENCLONES CORTÓS POR

AURELIO YANGUAS De venta: En la Administración del

DIARIO DE VALENCIA y en las principales librerías

Se curan y no se reproducen usando el Paludose LORAS, a base de quinina pura, hierro y arsénico. No produce ningún trastorno, es en forma de comprimidos y se toma con facilidad. Ni un solo caso ha dejado de producir excelentes resultados. De venta en la Farmacia de la Morca, Valencia.

Mercianas

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial GACETA DE MADRID

Publica las siguientes disposiciones: Anunciando a oposición la plaza de conservador de Osteología e Higiene del Museo Nacional de Ciencias.

Anunciando que Francia ha dictado un laudo declarando que la ley sobre el impuesto de beneficios de guerra no es aplicable a los españoles establecidos en Francia, y que el impuesto sobre beneficios de dicha ley estatuye que no se les debe reclamar.

Abriendo concurso para la construcción del ferrocarril secundario, con garantía del interés por el Estado, de Tarrasa a Balaguer.

DISPOSICIONES DE GUERRA El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes disposiciones:

Estableciendo condiciones para desempeñar el cargo de profesor de la Escuela Automovilista de Alemania.

Accediendo a lo solicitado por el teniente de Infantería don Manuel Alonso Zúñiga, que pedía la separación de la Escuela Superior de Guerra.

Disponiendo que pasen a desempeñar el cargo de instructores de la mehalla jerifiana el capitán del Tercio don Pedro Pimentel y el ídem de Caballería don José San Miguel.

En los Ministerios PRESIDENCIA

El subsecretario de la Presidencia, comentando el sueldo del periódico «El Sol», en el que se dice que ofrece dudas si el señor Sánchez Guerra es ministro de la Guerra, pues en el decreto sólo se dice que se halla encargado del despacho, nos dijo:

«No ofrece dudas de ninguna especie, pues esa es la fórmula ordinaria que se emplea cuando los presidentes se encargan de alguna cartera, no necesitando prestar nuevo juramento.

Existe el precedente de cuando se encargó el señor Maura de la cartera de Justicia, por pasar el conde de Romanones a desempeñar otra.

Precisamente para evitar dudas se quitó al decreto el adverbio interinamente.»

Cumplimentaron al señor Sánchez Guerra los señores Paraíso Wells y conde de Colomé, para hablarle del Congreso de comerciantes españoles que se ha de celebrar en América, y los señores Ruiz Jiménez, Piniés, Primo de Rivera y Villalba.

GOBERNACION El señor Piniés ha manifestado que las declaraciones puestas en boca del general Arlegui por algún periódico acerca de no haber sido premiados los policías que se distinguieron en el cumplimiento del deber en Barcelona, son evidentemente falsas, pues el 11 de Mayo se dirigió el ministro al general preguntándole si había algún policía que se hubiera hecho acreedor a alguna recompensa.

En 15 de Mayo contestó dicho general negativamente.

ESTADO Las negociaciones comerciales con Alemania En el Ministerio de Estado ha desmentido que haya habido intransigencia por parte del Gobierno.

La fiesta oficial Con motivo del cumpleaños de doña María Cristina, la tropa ha vestido de gala, ondeando el pabellón de España en los edificios públicos.

La recepción del presidente de la Argentina Santander.—Don Alfonso y el alcalde han ultimado el programa de festejos en honor del presidente de la república Argentina.

El día de la llegada cubrirán la carrera los regimientos de Valencia, Andalucía y Asturias.

Don Alfonso acudirá a la estación con las autoridades.

Doña Victoria y los infantés irán al muelle.

Habrà banquete y recepción en el palacio de la Magdalena.

Taurómacas

La excelente impresión que ha causado entre los aficionados la presentación de los toros que han de lidiarse en las próximas corridas de feria ha motivado que ayer fueran muchos los encargos retirados de localidades y entradas, así como peticiones de las mismas, formando el público ante las oficinas de la Plaza para adquirirlos. Esta tarde estarán expuestos en los corrales de la Plaza los seis toros del conde de la Corte, que han de ser lidiados por los diestros Fortuna, Sánchez Mejías y Maera.

La corrida, muy bien presentada, promete dar juego, y auguramos que en la inauguración de los festejos taurinos los aficionados pasarán una tarde agradable, pues el cartel, en cuanto a las reses y toreros se refiere, no cabe mejorarlo.

Esta noche, a las diez y media, se celebrará una charlotada, lidiándose en primer lugar dos becerros de don Manuel Santos, que estoqueará el valiente y aplaudido becerra Rafael Jordán Campos, y a continuación, los cosales artistas Charlot y el Chispa y su Botones, que harán pasar al público una divertida velada.

A los subalternos del Estado

Se convoca a todos los subalternos del Estado a una reunión que tendrá lugar hoy sábado, día 22, a las nueve y media de la noche, en el domicilio social de carteros urbanos de esta capital (calle de Maldonado, número 35), para la elección de nuevo Comité.—El Comité interino.

A San Sebastián

Del 26 al 27 del corriente marchará el señor Fernández Prida a San Sebastián, con objeto de recibir al presidente de la Argentina.

Del 4 al 5 de Agosto marchará a Asturias, donde pasará algunos días.

La obra de Julio Antonio El Gobierno ha adquirido por 60.000 pesetas el monumento del escultor Julio Antonio «Los mártires».

Esta obra figurará en el Museo de Arte Moderno.

En pro de Marcelino Domingo El señor Nougues visitó al señor Sánchez Guerra para interesarse por Marcelino Domingo, que parece que no goza de completa libertad.

El jefe del Gobierno ofreció hablar de este asunto al capitán general de Barcelona.

OCULISTA Dr. Albert Pröpper Santa Ana, 2, ent.^o
- DE 10 A 2 -

¡Goza en la Gloria!
¡Qué buena es la HARINA LACTEADA de Nestlé!
Es el alimento que prefieren los niños.

NOTAS DE LA GUERRA RECUERDO POSTUMO

Hoy se cumple el primer aniversario de la catástrofe de Annual, en que perdió la vida el teniente de Infantería don Alberto Escrig Lobo, que ha crecido entre nosotros, y ya oficial, sirvió largos meses en el regimiento de Guadalajara, de donde en 1920 pasó destinado a Melilla.

En Julio del año anterior pertenecía a la tercera compañía de ametralladoras del regimiento de Ceriñola, que, con otra del mismo cuerpo y dos más de policía indígena, guardaban la posición de Dar-Bui-Meyán (Rif), situada a menos de tres kilómetros y en el flanco derecho de Annual. Esta posición, como las demás de aquel frente, empezó a ser hostilizada por los moros desde principios de dicho mes, intensificándose en forma tal, que ya el día 20 eran de extrema violencia, haciéndose imposible la permanencia en Bui-Meyán, y a pesar de la falta de víveres y agua, su corta guarnición, a costa de heroísmo y de muchas bajas, rechazó siempre los ataques del enemigo, muy superior en número y armamento y rabioso; el día 22 consiguieron hacer llegar una parte a Annual, pidiendo refuerzos con ansias de desesperación, que fué a poder del general Fernández Silvestre (ya solo en aquel evacuado campamento), y al ser éste incendiado, bien por los nuestros o por los moros, fué visto en Bui-Meyán, y entonces aquel puñado de héroes comprendió que había llegado para ellos el punto culminante de su angustiosa situación.

Este oficial, activo e incansable, en la defensa, fué de parecer que debían permanecer allí defendiéndose a todo trance; pero el de la mayoría se impuso, y acto seguido se ordenó la retirada hacia Annual, incendiando la posición.

El jefe de la fuerza (compuesta sólo de 90 españoles y 120 moros que hicieron defección en cuanto se vieron a campo raso) ordenó al teniente Escrig que se pusiera al frente de una sección de fusiles, para abrir paso a los demás, y es-

te, no ignorando que iba al sacrificio, en cumplimiento de su deber, salió de los primeros al frente de su tropa, que desplegó en guerrilla, y empezó el éxodo de aquel puñado de héroes, «única fuerza que en aquellas horas quedaba en aquel frente», amigalados por el hambre, la sed, y bajo la acción del sol abrasador y el acoso de un enemigo más de cien veces mayor, fueron dejando un ruego de muertos; pero cumplieron el mandato hasta llegar a las primeras chozas de la cabila de Annual, en que, caídos todos los de la guerrilla, el resto de la fuerza fué envuelto y exterminado, no llegando a veinte los que escaparon con vida, quedando cautivos. El oficial de la vanguardia, solo y rodeado de un grupo de moros, con quienes luchó cuerpo a cuerpo, pistola en mano, haciendo pagar cara su vida, y cayendo, finalmente, como todos.

Cuenta y gloriosa página de la historia del regimiento de Ceriñola, escrita con su sangre por la guarnición de Dar-Bui-Meyán!

Después de cinco meses y medio de estar su cadáver insepulto, las gestiones particulares de su familia dieron origen a la siguiente carta del benemérito jefe que fué del campamento de prisioneros en Annual, sargento del regimiento de Melilla don Francisco Basallo:

«Señor don José Escrig Llopis: Muy señor mío: Su muy amable carta 19 del pasado a la vista, y en su consecuencia, y haciéndome cargo de cuanto me manifiesta, procedí con todo celo a indagar cuanto hubiera sobre el cadáver de su aheroico hijo don Alberto, y he aquí su resultado: Reunidos a mi presencia cuantos formaron la guarnición de Bui-Meyán, les pregunté sobre los extremos de su carta, y conociendo varios el sitio donde murió su teniente (como ellos dicen), ordené que fueran dos con el cabo de Policía de aquella posición, llamado Antonio Desé, y si reconocaban el cadáver, me lo trajeran. Así lo hicieron, volviendo

con los restos (huesos solo) del que fué su hijo, que lo reconocieron porque milagrosamente no lo habían visto, y no lo queraron como al resto de la guarnición; lo enterré en una cajita y en el mismo sitio donde se encuentra el capitán Salafraña (que pereció en Abarán antes de los sucesos) y donde hoy se entierran los cadáveres de los prisioneros que mueren, así como también lo está el del coronel de Alcántara, que fué reconocido, recibió sepultura su hijo (con una oración mía, en nombre de su familia). Le remití el croquis del lugar, y como verá usted, a unos 100 metros de la posición de Annual, a la que hace cuarta sepultura. He tomado infinidad de puntos de referencia, y no dude que, en caso de necesidad, yo personalmente (si salimos de este cautiverio) me ofreceré a reconocer el lugar exactamente. Tengo un trabajo abrumador, porque son infinitas las familias que me honran con estas peticiones, y como quiero servir a todas, de ahí que tarde tanto en contestar. Baste decirle que llevamos enterrados en estos alrededores 680 cadáveres. ¡Qué hermoso resulta practicar esta obra de misericordia, y con qué abnegación la ejecutan todos mis hermanos de cautiverio! Adiós, señor; presette mis respetos a su distinguida familia y reciban todos mi pésame; pero sírvale de consuelo el saber que su señor hijo murió como merecen los héroes, defendiendo el honor nacional hasta el último momento. Permítame que le abraze de corazón.—Francisco Basallo.—Annual, 25 de Enero de 1922. El soldado Luis Armero murió en Bui-Meyán, y si se hubiera reconocido el cadáver, se hubiera enterrado con su teniente; como antes le digo, es imposible reconocer a nadie, porque quedaron los restos. Los más enterros, en número de 41, han sido enterrados allí por los prisioneros.»

Un recuerdo y una lágrima para este heroico oficial, mártir del cumplimiento de su deber, y cuyas especiales condiciones eran promesas que se han malogrado frente a la fatalidad de los hechos ocurridos en aquellos luctuosos días. ¡Descansen en paz!

LOS SUCECOS DEL ESCORIAL

El primogénito de Carlos IV y de María Luisa en el Real Sitio de San Ildefonso, el 13 de Octubre de 1784, siendo jurado príncipe de Asturias en las Cortes de 1789. Fué su ayo el excelentísimo señor don José Miguel Cavajal, tercer duque de San Carlos, y su preceptor, el Padre Scío, que fué luego sustituido por el Carmonigo don Juan Escobedo, quien fomentó el odio del príncipe contra don Manuel Godoy, por cuyo motivo fué mal querido de sus padres. Su complejión era débil y enfermiza, tenía una seriedad melancólica, poco comunicativo, ingrato y mal intencionado, y más aficionado a la intriga que a la ciencia.

Godoy trató de separarlo de la sucesión al trono, haciendo caer a sus augustos padres que era avisado y desagradado. La nación, presa de toda clase de males, atribuyó a Fernando las mayores virtudes y gran talento, juzgándole víctima de toda clase de asechanzas, formándose así un partido enemigo de Godoy, cuyo partido aspiraba a sentar a Fernando en el Trono leonés, imposible. Aunque todos los españoles fiaban sus miradas en el príncipe de Asturias, de quien esperaban la salvación de la Patria, nunca príncipe heredero tuvo méritos para el trono. Nota 7.ª al Manifiesto de Elío, páginas 67 y 68.

BANCO HISPANO AMERICANO

Plaza de Rodrigo Botet, núm. 1
Capital: 100.000.000 de pesetas
Casa central: MADRID

Sucursalas y agencias

Albacete	Cádiz	Jáen	Olot	Sevilla
Alicante	Calatayud	Játiva	Orense	Soria
Almería	Cartagena	Jerez de la Frontera	Palma de Mallorca	Tarrasa
Antequera	Córdoba	Las Palmas (Canarias)	Pamplona	Tudela
Badajoz	Coruña	Linares	Ronda	Valdepeñas
Barcelona	Egea de los Caballeros	Logroño	Santa Cruz de Tenerife	Valencia
Bilbao	Estella	Madrid	Sía. Cruz de las Palmas	Valladolid
Castellón de la Plana	Figueras	Málaga	Sabadell	Vigo
Cáceres	Granada	Mérida	Salamanca	Villafraanca del Panadés
Ciudad Real	Huelva	Murcia	Santiago	Zaragoza

El BANCO HISPANO AMERICANO, realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa sobre todas las plazas de España y del extranjero.

Hay espaciosos y bien acondicionados ALMACENES para el depósito de mercancías, sobre las que facilita anticipos, al cual que sobre los «Warrants» expedidos por los «Docks Comerciales de Valencia (C. A.)».

Sucursalas y agencias del BANCO DE SAN SEBASTIAN; federado con el BANCO HISPANO AMERICANO

Casa central: SAN SEBASTIAN

Alegria	Aspetta	Elizondo	Guetaria	Mondragón	Pasajes	Tolosa	Villabona
Auduxin	Basain	Eibar	Hernani	Onate	Placencia	Usurbil	Zumaya
Aizola	Cestona	Elgoibar	Iruñ	Orio	Renteria	Vergera	Zarauz
	Deva	Fuenterrabia	Legazpi	Oyatzun	Segura	Villafraanca	Zumarraga

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

secuencias, que yo callo, porque para explicarlas era preciso descubrir demasiado, y no es tiempo de ello, ni es ese el propósito de este escritor (1).

LUIS MINGOLELL Y AUBOURN

a estallar el movimiento, cayese la tempestad únicamente sobre Siberto y Genswinda (Godoy y María Luísa), y que a Leónigordo (el rey) se le halará con víveres y acemillaciones.

Jornada municipal

La mayoría obsequia con dos millones al Banco de Cataluña. Se consumió ayer, por fin, la jornada municipal...

EDITORIAL

Libros, Revistas, Encuadernación. Antes de encargarte tus trabajos, pídeme presupuestos a D. José Presencia...

La Compañía del Norte despide a 50 empleados

No parece sino que la Compañía del Norte venga buscando un grave conflicto para de este modo poder exigir el aumento de sus tarifas...

Diario religioso

SANTORAL. De hoy. — Santa María Magdalena, penitente. Santos Santiago, Teófilo, mártir; Cirilo, Obispo, y José, conde. El oficio y la Misa son de Santa María Magdalena...

La verdad sobre un suceso desgraciado

Ayer dimos cuenta de un suceso desgraciado, ocurrido en el Puig, en el que figuran como víctimas el alcalde y secretario de aquel Ayuntamiento...

Debemos proteger la Buena Prensa

¿Cómo? ¿Con qué medios? Estas son las preguntas que, con la promesa de contestarlas, cerraban nuestro último artículo acerca de la Buena Prensa...

Deportes

En Manises. Con motivo de las fiestas anuales que celebra Manises a San Vicente y Santos Justa y Rufina, se organizó un Concurso ciclista...

Centro Farmacéutico Valenciano

La comisión organizadora con voca a junta general de accionistas, para el día 26 del actual...

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Palace Hotel

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Bañero de Coferentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago)...

Palace Hotel

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Bañero de Coferentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago)...

Palace Hotel

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Bañero de Coferentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago)...

Palace Hotel

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Bañero de Coferentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago)...

Palace Hotel

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Bañero de Coferentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago)...

Palace Hotel

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Bañero de Coferentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago)...

Movimiento de población

21 de Julio. Nacimientos, 14. Defunciones, 2. Julio Martínez Peris, de 11 meses, de falta de desarrollo.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta.

Las Arenas

Sobrerbia y fantástica presentación. Especial y lujoso decorado blanco en todo el parque. Concurso especial de baile.

Deportes

En Manises. Con motivo de las fiestas anuales que celebra Manises a San Vicente y Santos Justa y Rufina, se organizó un Concurso ciclista...

Noche del 22: FORMIDABLE VERBENA BLANCA

Iluminación derrochadora. Constitución de un Jurado, compuesto de personas competentísimas, que adjudicará CUATRO PREMIOS, TRES a las tres mejores parejas que mejor bailen...

Diario religioso

SANTORAL. De hoy. — Santa María Magdalena, penitente. Santos Santiago, Teófilo, mártir; Cirilo, Obispo, y José, conde. El oficio y la Misa son de Santa María Magdalena...

La verdad sobre un suceso desgraciado

Ayer dimos cuenta de un suceso desgraciado, ocurrido en el Puig, en el que figuran como víctimas el alcalde y secretario de aquel Ayuntamiento...

Debemos proteger la Buena Prensa

¿Cómo? ¿Con qué medios? Estas son las preguntas que, con la promesa de contestarlas, cerraban nuestro último artículo acerca de la Buena Prensa...

Centro Farmacéutico Valenciano

La comisión organizadora con voca a junta general de accionistas, para el día 26 del actual...

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Palace Hotel

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Bañero de Coferentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago)...

Palace Hotel

Comedor capaz para 500 comensales. Restaurant Gran carta. Cubiertos moda, seis pesetas.

AL CERRAR

Barcelona

Barcelona, 21.	
Bolsa	Bolsín
4% Interior.....	85/60
4% exterior.....	64/25
Colonial.....	64/30
Ac. Ferroc. Norte.....	64/20
Alicante.....	50/90
Andaluz.....	50/80
Orense.....	—
Obligs. Adheridas.....	60/25
Francos.....	54/40
Libras.....	28/66
Marcos.....	—

Del atentado al inspector de Policía

Esta madrugada, la policía ha continuado los cachesos y registros en las barriadas de San Andrés, San Martín y Hortas, donde ocurrió anteayer el atentado contra el inspector señor Inglés.

Se han practicado varias detenciones, entre ellas dos sujetos, que días atrás ya fueron detenidos con motivo de un robo en una fábrica de San Andrés.

Se aplaza la huelga de aguilladores de automóviles

Anoche se reunió la Federación de Aguilladores de Automóviles, con más de 500 socios.

La reunión terminó cerca de las cuatro de la madrugada.

El presidente dio cuenta de las gestiones realizadas cerca del alcalde y del gobernador, respecto a la concesión de nuevas patentes y de no haber llegado a un acuerdo con el alcalde.

Dijo que el gobernador prometió intervenir en el asunto, para evitar el paro anunciado para el lunes.

Se acordó esperar el resultado de las gestiones del gobernador civil.

Deja Zamora el "Barcelona" F. C.?

Se da como seguro que el conocido futbolista Zamora, portero del Barcelona F. C., ha pasado a formar parte del Real Club Español, mediante la bonificación de pesetas 75.000.

Festivos por Santiago

Los cuerpos de Caballería de la guarnición celebrarán variados festejos con motivo de la festividad de Santiago.

En el regimiento de Dragones de Santiago habrá certamen literario, becerra y comidas extraordinarias.

Desaparecido

Se ha denunciado al Juzgado que el tendero de comestibles Rafael Fernández ha desaparecido, dejando un pasivo de 20.000 pesetas.

Órdenes gubernativas

A consecuencia del atentado contra el comisario de Policía señor Inglés, se han efectuado numerosos cachesos y detenciones.

A Roma

De paso para Roma ha llegado el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschi.

Padreny

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 21.	
4 por 100 interior.....	69/40
5 por 100 interior fin mes.....	00/00
4 por 100 amortizable.....	96/50
4 por 100 amortizable.....	86/00
Banco de España.....	554/00
Tasas de cambio.....	249/00
4 por 100 exterior.....	85/50
Francos.....	54/45
Libras.....	28/65
Marcos.....	1/50

Las Cortes

CONGRESO

El señor Bugallal ocupa la presidencia y declara abierta la sesión a las 3'30.

En el banco azul los señores Fernández Prada y Ordóñez.

El tique de Almodóvar del Valle denuncia anomalías en la provisión de una cátedra en la Escuela de Ingenieros de Minas.

El señor Yanguas se extraña de que no se discuta el proyecto de plagas del campo.

Pide al Gobierno que adopte medidas para impedir que en la próxima cosecha se vea el campo invadido por las plagas que aquejan a la agricultura, especialmente la de la langosta, que ha hecho estragos en las regiones de Aragón y la Mancha.

Otros diputados formulan ruegos de orden interés.

Orden del día.

A las cuatro se reúne el Congreso en sesiones.

Se reanuda a las cinco y cinco.

El señor Lerroux apoya una proposición de ley concediendo pensiones a tres viudas de individuos del cuerpo de Vigilancia.

Queda tomada en consideración. El presidente advierte que se va

a repetir la votación sobre aumento de dietas a los diputados.

El señor Lerroux dice que antes de la votación precisa que el Gobierno exponga su criterio.

El señor Sánchez Guerra: Ayer, el ministro de Justicia estaba dispuesto a decir lo único que puede decirse en el Parlamento, y no lo hizo porque nadie le reclamó.

Añade que en esto de las dietas se ha de ser parco; pero que deben concederse dietas decentes, como en todos los Parlamentos.

Interviene el señor Alba, diciendo que reflexione la Cámara y sepa que lo que se propone sea una modificación de la ley Electoral.

Compadece a los que hagan las nuevas elecciones.

Se vota el aumento, quedando aprobado por 43 votos contra 41.

Votan en pro romanistas, liberales, republicanos y reformistas, y en contra, alistas, ciervistas, socialistas y conservadores.

Al conocerse el resultado de la votación producen fuertes rumores en la tribuna pública.

El presidente declara que comenzarán a cobrarse en las presentes Cortes.

Se pone a discusión el dictamen de la comisión de Hacienda, nuevamente redactado, y como no están presentes los firmantes del voto particular, se pasa a votar otro dictamen.

Se pide votación nominal y no hay número suficiente de parlamentarios.

Esto sucede a los diez minutos de votarse las dietas.

Se pone a discusión la Ordenación ferroviaria y tampoco aparecen los diputados que han presentado votos particulares.

Se suspende la sesión hasta que haya suficiente número de diputados.

A la hora en que teléfono no se ha reanudado la sesión.

Comentarios

Al conocerse el resultado de la votación del aumento de las dietas hubo animados comentarios.

Era elogiado el vizconde de Eza, que ni cobró dietas, ni usó la franquicia postal, ni viajó con carnet.

Un diputado dijo al conocer el resultado de la votación:

«Hay Cortes para rato.»

Conferencia

Durante la reunión de secciones en el Congreso conferenciaron extensamente los señores Sánchez Guerra y Bugallal.

¿Se cierran hoy las Cortes?

El Gobierno, según se dice, ha hecho un llamamiento a los diputados y senadores de la mayoría para que asistan mañana a las Cámaras, en donde se presentará el dictamen mixto de Presupuestos, para su aprobación y cierre del Parlamento.

SENADO

Empieza la sesión a las 3'45. Preside el señor Sánchez Toca.

En el banco azul los señores Piniés y Argüelles.

El señor Tormo se ocupa del intento de la venta de cuadros murales de la iglesia de San Baudilio.

Con este motivo habla de pinturas de la región catalana, que el Ayuntamiento de Barcelona ha sabido defender para impedir que salgan de España.

Excita al Gobierno para que procure evitar que salgan de España las joyas de arte.

Le contesta el señor Piniés, que promete trasladar el ruego.

El señor Primo de Rivera dirige varias peticiones al ministro sobre obras públicas en la provincia de Cádiz.

Le contesta el señor Argüelles.

Se lee un dictamen sobre el ascenso del señor González Tablas.

Orden del día.

Se discute el dictamen de la comisión de Suplicatorios acerca del presentado para procesar al señor Luca de Tena.

Queda denegado el suplicatorio.

Se aprueba el ascenso del señor González Tablas.

Se discute el dictamen en el voto particular sobre profilaxis de enfermedades evitables.

Se desecha una enmienda del barón de Río Tová.

Comienza a hablar el doctor Pulido.

Repite las manifestaciones que tiene hechas sobre el asunto.

El señor Sánchez de Toca, que se da cuenta del propósito obstruccionista del orador, le ataja con energía.

El señor Sánchez y Sánchez pide que se cuente el número de senadores, promoviéndose un incidente entre el senador y la presidencia.

El señor Sánchez de Toca sostiene que sí no en el Salón, en el recinto del Senado hay número suficiente para continuar la sesión.

Después de protestar el señor Sánchez por considerar atropellados sus derechos, solicita un descanso de diez minutos.

Reanudada la sesión, don Darío Bugallal manifiesta que no hay número suficiente para continuar el debate.

El señor Sánchez de Toca, en vista de ello, suspende la sesión hasta que haya número suficiente.

A las doce y media no se había reanudado todavía.

Los prisioneros

Melilla.—Las familias de los prisioneros de Axdir han recibido noticias de los mismos, por conducto oficial.

Se ha comunicado al padre del teniente médico señor Serrano Flores, que está cautivo, que ha enfermado de gravedad.

Los riñenos enemigos

Melilla.—En Guernain congregaron unos ml rebeldes, mandados por el ex teniente de Policía indígena Bohot, que se sublevó contra España en Julio del año anterior.

Abd-el-Krim sólo cuenta con el apoyo de las cabilas fronterizas.

Dícese que dicho rebelde predicaba la guerra santa contra Abd-el-Mabek.

Parte oficial de Marruecos

Del alto comisario al ministro de la Guerra:

Acabo de hacer la entrada en Tetuán, siendo objeto de entusiasta y cariñoso recibimiento en toda la ciudad, sin distinción de religiones.

Fuera de la población revistió la guarnición, desfilando ante mí brillantemente, y después me trasladé a la Residencia, donde se celebró solemne recepción, a la que acudieron el Maghzen, los cónsules extranjeros, todos los elementos oficiales del protectorado y los notables de la ciudad.

Seguidamente, acompañado de los altos funcionarios civiles y militares, cumplí con su alteza imperial el Jálifa, cambiándose los siguientes discursos:

«Alteza: Nombrado alto comisario y general en jefe de las tropas que van a implantar el protectorado, tengo en primer lugar el encargo de saludaros en nombre de mi rey y en el de su Gobierno responsable, y yo a mi vez lo hago, esperando vuestro apoyo para pacificar pronto esta zona y ayudar a España atendiendo las normas de paz.

Confío en vuestra sabiduría y en la compenetración de sangre de estos dos pueblos de ambas orillas del Estrecho, de una idéntica raza de origen, unidos por lazos geográficos e históricos, para actuar en la común colaboración del progreso humano.

Es cuanto tengo que decir, señor, expresando el testimonio de mi lealtad personal.»

«Señor alto comisario: Con el mayor afecto os doy la bienvenida, congratulándome y felicitándome de vuestro nombramiento, por recaer en general tan prestigioso y político tan experto, que tanto relieve y tantas dotes posee.

Tengo la firme convicción de que vuestra presencia ha de estrechar más y más los lazos de aquella amistad y la perfecta unión que une a los dos pueblos; y elevo mis votos al Todopoderoso por que todas vuestras actuaciones en esta zona del protectorado sean coronadas con el éxito más brillante para el bien de todos.»

Sin novedad en los territorios de Ceuta y Tetuán.

En el de Larache, ayer fue tirroteada la posición y aguada de Medich.

Hoy, al hacer las salvas la plaza con motivo de la festividad de doña Cristina, una de las piezas tuvo un escape de gases, que produjo la inflamación de paquetes de pólvora que había de repuesto para disparos sucesivos, resultando herido de gravedad el sargento Juan Crespo de Benito y artilleros Heliodoro Pérez y Enrique González Delgado, de la quinta batería expedicionaria de Tenerife, y Sebastián González, de la cuarta batería expedicionaria de Gran Canaria.

En el territorio de Melilla, por la artillería de la posición ha sido dispersado un grupo de 60 hombres que trataba de ocultarse en un aduar.

Al atardecer fué ligeramente hostilizada la posición.

En el campamento de Lar Drius se han presentado los soldados Juan Hidalgo Arroyo, del mixto de Artillería; Pedro Fresneda Albert y Jesús Martínez Durán, del regimiento de Melilla, y Andrés Valle, del regimiento de África, que se hallaban prisioneros.

Volaron la primera y tercera escuadrillas del grupo Havilland.

Una bombardeo el zoco El Jemis Arie y poblados próximos de la concentración del Jálifa, bombardeando al regreso las jaïmas establecidas en el valle Jean y morabos de Sidi Ami.

La otra escuadrilla bombardeó Nador de Beni Ulisech y alto Uardana.

Un avión siguió a un grupo que subía por el Kert, encontrando entre dos poblados un zoco muy concurrido, cerca del nacimiento de dicho río.

Los informadores manifiestan que la harca que ha salido de Beni-Urriaguel para auxiliar a Abd-el-Krim iba mandada por su hermano Mohamet y la formaban unos 900 hombres cuando salió de Axdir.

El aumento de las dietas apasiona los ánimos

Todo el interés de la primera hora del Congreso estuvo hoy en los comentarios alrededor del asunto de las dietas.

Se supo que los señores Van Baubergen y Lerroux habían acordado pedir el «quorum» para la aprobación de todos los proyectos que quedan pendientes de votación definitiva, si la mayoría votaba contra la concesión de las dietas.

Alguien oyó decir a un amigo del señor Sánchez Guerra que eso es como un trabucazo parlamentario.

El señor Lerroux confirmó a los periodistas su propósito de pedir el «quorum», añadiendo que si no hubiera sido por la abstención del Gobierno, ayer se hubiera ganado la votación en favor del aumento.

Al conocerse el resultado de la votación, ésta se comentó muchísimo, por no tener más que un diputado de mayoría.

Al llegar el señor Alba a la Cámara, dijo que lo de las dietas era un desatino si no se reforma la Ley electoral.

Al decirse que los diputados partidarios del aumento amenazaban con el «quorum», contestó: «Allá ellos.»

En general se condenaban estos procedimientos izquierdistas, calificando la propuesta de inoportuna, y se censuraba mucho al señor Sánchez Guerra por haber declarado libre la cuestión, diciendo que esto se debía a las amenazas del señor Lerroux.

El presidente de la Cámara, antes de la sesión, recibió la visita de varios diputados para que se les concediera la palabra, con objeto de formular algunos ruegos.

El señor Bugallal les advirtió que, como había de votarse la cuestión de las dietas, no habría tiempo para concederles la palabra.

La situación de Marcelino Domingo

El señor Nogués habló con el señor Sánchez Guerra acerca de la situación creada a Marcelino Domingo por el Juzgado militar de Lérida.

Le dijo que no estaba preso; pero se le obligaba a no salir de Lérida.

El señor Sánchez Guerra ofreció tratar el asunto con el capitán general de Cataluña, aprovechando su estancia en Madrid.

Mañana, Consejo

Mañana, a las once, se reunirán los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

La comisión del expediente

A las cuatro y media se reunieron en una de las salones del Congreso los señores que forman la Comisión que ha de entender en el expediente Picasso.

Los nombrados hasta ahora son: Alvarez, Arranz, Vagari, Lazaga, Nicolau, Lerroux, Rodeno, Martín, Pedregal, Bastos, Lequerica, Cahans, Marín Lázaro, Sala, Prieto, Amicián, Alcalá Zamora, Estrada y Matos.

La comisión mixta de Presupuestos

La comisión mixta de Presupuestos se constituyó esta mañana en el Senado, ultimando después de gran discusión el presupuesto de Gobernación.

Por la tarde, después de almorzar en la Cámara, siguió sus tareas, discutiendo los presupuestos de Marruecos, Trabajo, Hacienda y presupuesto de ingresos.

A última hora estudiaba los presupuestos de Instrucción y Fomento y el articulado de la Ley.

La discusión de éste no será larga, pues sólo darán motivo a debate tres artículos.

El ministro de Hacienda asistió a las deliberaciones.

No vuelve Riquelme a Melilla

Los periodistas se han entrevistado con el subsecretario de Guerra, preguntándole si era cierta la noticia de que iba a volver Riquelme a Melilla, y contestó que por ahora, no.

Pudiera ser que más adelante el alto comisario necesitara sus servicios.

Acera de la dimisión de los señores Lazqueti y Ayuso, ignora-

ba que éstos estuvieran enfermos, pues como son cargos que dependen del alto comisario, a éste es a quien tienen que presentar la renuncia de los mismos.

«Pero, ¿pueden renunciarse esos cargos?—» le preguntó.

«Sí; son voluntarios.

Acera del disgusto que existe entre los oficiales de la escala de reserva, dijo que el expediente se hallaba a estudio del ministro.

Dijo que se trataba de encontrar una fórmula que permita mover algo más esas escalas.

Sin novedad

Se asegura que Lazqueti se ha dirigido a una personalidad, diciéndole que al tomar posesión de la oficina de Policía indígena de Melilla, se encontró en perfecto estado las cuentas, sin que en los fondos existiera anomalía.

Bilbao.—Se han abierto las fábricas de metalurgia, acudiendo el mismo número de obreros que ayer.

En Basurto continúan en huelga. Los socialistas, en las votaciones de ayer, se pronunciaron en favor de la reanudación del trabajo, con la rebaja del 10 por 100 de los jornales, pero los comunistas se han opuesto.

Noticias de Melilla

In memoriam

Melilla.—En el campamento de Dar-Drius se ha celebrado una Misa de «Requiem» por el alma de Juan Romero, perteneciente al regimiento de África, muerto en la tragedia de Anual.

Asistió gran concurrencia. Mañana, con motivo del aniversario de la catástrofe de Anual, se celebrarán solemnes funerales en la iglesia del Sagrado Corazón, por las víctimas del mes de Julio.

Un indígena procedente de Axdir ha traído una carta del coronel Araujo, dirigida a su familia.

Una comisión de jefes y oficiales de Melilla marchará mañana a Quedani a depositar una cruz de flores en la tumba de sus compañeros.

Se dice que el día 28 llegarán Burgete y Castro Girona.

A causa del temporal se ha suspendido el convoy al Peñón.

El soldado del regimiento de Melilla José Ferreira intentó desertar arrojándose al mar.

Fué detenido por varios marineros.

Los tranviarios

Santander.—Los tranviarios han acordado mantener las peticiones hechas a las empresas, y como éstas se niegan a aceptarlas, es probable que se plantee la huelga, que en época de fiestas causaría grandes perjuicios.

El presidente de la República Argentina

Londres.—El señor Alvear, presidente electo de la República Argentina, ha llegado a Londres.

Fué recibido en la estación por el príncipe de Gales, en representación del rey; Lord-Balfour, como ministro de Negocios, y muchos funcionarios.

Después de las presentaciones de ritual el señor Alvear, acompañado del príncipe de Gales, se dirigió en un coche al hotel, escoltado por un escuadrón de la Guardia real.

Después de almorzar con el rey fué a depositar una bandera sobre la tumba del soldado desconocido.

Final de las sesiones de Cortes

A la una de la madrugada se han reanudo las sesiones del Congreso y del Senado.

Por el mal estado de la línea nos ha sido imposible conocer el resultado de ambas sesiones.

Retorno de la delegación francesa

La Haya.—Hoy se reunirá la sesión plenaria de la Conferencia, sin asistencia de los delegados rusos.

Una comisión se encargará de recomendar a los Gobiernos que no apoyen a sus súbditos respectivos que hayan comprado o intenten comprar a los soviets propiedades pertenecientes a extranjeros, sin autorización de éstos.

El Gobierno de los Estados Unidos ha transmitido ya su conformidad con esta decisión y se espera que las demás potencias atenderán el requerimiento de la Conferencia.

Ha salido ya, de regreso a París, la delegación francesa.

Oro que se salva

Londres.—Según el «Times», un vapor del almirantazgo británico, que hace trabajos de salvamento, ha retirado del casco del vapor «Laurentic», naufragado durante la guerra, cerca de las costas de Irlanda, lingotes de oro por valor de un millón de libras esterlinas.

Para que pague Alemania

Londres.—En la reunión celebrada ayer por la Asociación de Cámaras de Comercio británicas, Lord Balfour, presidente de la Cámara de Comercio de Sheffield, declaró que si Alemania no pagaba deberían enviarse personas de autoridad

que verificarán las importaciones y exportaciones alemanas y percibirán directamente los impuestos.

Actuamos de acuerdo con Francia durante la guerra y debemos hacer lo mismo—añadió—para solucionar satisfactoriamente el problema de las reparaciones.

La situación rusa

Londres.—En la sesión de esta tarde, el Consejo de la Sociedad de las Naciones ha oído el informe de Nansen acerca de los refugiados rusos.